
順位 １ 質問者 ３０番 小野弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　淵野辺駅南口周辺のまちづくりについて

(1) 事業に対する市長の考えは

(2) 「広く市民の声を聴く」とは

(3) 全天候型の公園の試金石にしては

(4) 今後の進め方とスケジュールについて

２ 　麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業について

(1) このたびの判断に至った経緯について

(2) 事業自体を中止するとの判断も有り得るのか

(3) 市施行で実施している意義について

３ 　中高年層の社会参加支援について

(1) 就職氷河期世代の社会参加支援について

(2) 中高年のひきこもりの社会参加支援について

４ 　２０２０年東京オリンピック競技大会聖火リレーについて

(1) 本市で実施されることに対する市長の率直な思いは

(2) セレブレーションの開催に至るまでの経過について

(3) 今後のスケジュール及び費用負担について
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順位 ２ 質問者 ２４番 桜井はるな（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　幸せ色あふれるさがみはらに向けて

(1) 音楽芸術が溶け込んだまちづくりについて

(2) 公民館へ生け花一輪を持ち寄ることについて

２ 　（仮称）動物愛護センター機能の整備について

(1) 現状とサウンディング型市場調査の結果について

(2) 人と動物との共生社会に向けて

順位 ３ 質問者 ２７番 南波秀樹（公明党） （一括・一問一答）

１ 　子育てにやさしい環境づくりに向けて

(1) 子育て支援に向けた取組について

(2) 子育てにやさしい移動支援に向けて

ア 観光地における環境整備について

イ 子育て世代が外出しやすい環境に向けて

２ 　生産緑地の２０２２年問題について

(1) 都市農地の保全について

(2) 都市農業の振興について

３ 　大沢地区のまちづくりについて
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(1) 交通機能の充実に向けて

ア 今後の道路整備計画について

イ （仮称）相原大沢線の暫定整備について

(2) 地域資源を生かしたまちづくりについて

(3) 高齢社会に向けたまちづくりについて

４ 　共に学び・生きる共生社会の実現に向けて

(1) 特別支援教育の充実に向けて

(2) 障がい者の生涯学習の推進について

(3) ＳＤＧｓ教育の推進について

順位 ４ 質問者 １１番 今宮祐貴（日本共産党） （一括）

１ 　国民健康保険について

(1) 国保税が重すぎるという認識は

(2) 子どもの均等割の軽減を

(3) 生活困窮の減免基準の見直しを

(4) 国民健康保険財政健全化方針と来年度の国保税について

２ 　国民生活センター相模原事務所の移転問題について

(1) 国会での議論の状況について

(2) 本市に国民生活センターが所在することについて
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ア 経緯について

イ 意義について

(3) 市の取り組みについて

(4) 国に強く働きかけを

順位 ５ 質問者 ３２番 古内明（自民党相模原） （一問一答）

１ 　市民の安全のための道路整備について

(1) 歩道整備の必要性に対する認識について

(2) 歩道整備に関する課題への対応について

(3) 市道淵野辺中和田の歩道整備について

２ 　防災の観点からの東清掃事業所跡地活用について

(1) 跡地の有効利用に対する認識について

(2) 地域事情に応じた活用策について

３ 　国道１６号沿道のまちづくりについて

(1) 鵜野森交差点付近のまちづくりに向けた取り組み状況と今後の進め

方について

(2) まちづくりに向けた地権者の意向について
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順位 ６ 質問者 １４番 関根雅吾郎（市民民主） （一問一答）

１ 　パスポートセンターについて

(1) パスポートセンターの運営経費を削減することについて

２ 　ユニコムプラザさがみはらの必要性について

(1) 貸館、貸室、ロビーなど縮小することについて

３ 　駅のエスカレーターの設置について

(1) 橋本駅京王口のエスカレーターの設置について

４ 　陸橋下の暗い歩道を走る自転車の危険性について

(1) 陸橋の下の歩道は昼間でも暗く自転車が飛び出して危険、壁を白く

塗り明るくすることについて

５ 　相模原協同病院内のバスターミナルについて

(1) 移転後の協同病院内に設置されるバスターミナルからの路線につい

て

６ 　コールセンターについて

(1) コールセンターの必要性、役割、利用状況について

順位 ７ 質問者 １８番 服部裕明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　ＪＲ相模原駅周辺の新しいまちづくりについて
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(1) 相模総合補給廠一部返還地の有効活用について

(2) 小田急多摩線の延伸について

(3) 主要道路の整備について

(4) 駅の南北一体となったまちづくりについて

２ 　犯罪のない明るい社会づくりについて

(1) 犯罪の発生状況について

(2) 更生保護に果たす自治体の役割について

(3) 再犯防止推進計画について

３ 　「生活者としての外国人」に対する取組について

(1) 在留外国人の状況について

(2) 外国人材の受入れ態勢について

(3) 在住外国人に対する日本語教育について

順位 ８ 質問者 ２番 榎本揚助（無所属） （一問一答）

１ 　つくる。幸せ色あふれる相模原政策集２０１９について

(1) 公約実現にかける決意について

２ 　財政基盤の強化について

(1)  財政状況の現状分析について

(2) 市が掲げる重点産業振興政策とその効果について
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３ 　為政者と市民の距離感について

(1) 市民負担の増加と増え続ける特別職賞与について

４ 　市民に開かれた政令指定都市相模原について

(1) 政令指定都市としての役割を果たせているのか疑問と発言された意

味について

(2) 政令指定都市の役割とは

(3) 市長が目指す真の政令指定都市とは

順位 ９ 質問者 ２９番 西家克己（公明党） （一括・一問一答）

１ 　防災減災・安全安心のまちづくりについて

(1) 豪雨時の避難情報の運用について

(2) 学校現場における熱中症対策について

２ 　希望ある「幸齢社会」の構築に向けて

(1) 認知症の人や家族が暮らしやすい社会の実現に向けて

(2) 介護におけるＩＣＴやロボット等の先端技術の活用について

３ 　就労支援について

(1) ＡＩ面接の導入等、若者と市内中小企業とのマッチング施策の拡充

について

(2) 働く意欲のある高齢者が働き続けられる社会を目指して
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４ 　子どもたちをタバコの煙から守るために

(1) 喫煙防止の健康教育の推進について

(2) 受動喫煙防止の取組について

５ 　市営住宅の入居手続きについて

(1) 入居前の内覧について

順位 １０ 質問者 １５番 石川達（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　小田急相模原駅周辺の危険な箇所について

(1) 県道５１号町田厚木の整備について

(2) 座間市の再開発ビルとラクアル・オダサガ間の歩行者デッキについて

(3) ロムロムの滝周辺の風紀について

２ 　アンテナショップｓａｇａｍｉｘについて

(1) 売り上げ等の推移について

(2) 今後の展開について

３ 　郷土愛を育むための教育施策について

(1) 津久井産材を活用した学習机の天板交換事業の取り組みについて

(2) 学校給食を通じた郷土愛の醸成について

8



順位 １１ 質問者 ２１番 長谷川くみ子（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　伊勢丹相模原店の閉店と相模大野のまちづくりについて

(1) 三越伊勢丹ホールディングスの今後のスケジュールと市の対応につ

いて

(2) 相模大野のまちのデザインについて

２ 　ＤＶ被害者や困難な背景を持つこどもにより添う市の考え方と支援の体

制等について

(1) 「さがみはらＤＶ対策プラン」の検証と今後の考え方について

(2) ＤＶ被害者への相談と支援、及び困難な背景を持つこどもへの支援

など、中長期の支援の在り方など、様々な課題について

(3) ＤＶ被害者や困難な背景を持つこどもの支援とサポート体制の強化

について

３ 　人と動物の共生社会支援事業について

(1) （仮称）動物愛護センター設置について

順位 １２ 質問者 １７番 佐藤尚史（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　身近で頼れる市役所について

(1) 地域の特性や実情にあった都市内分権のあり方について
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(2) ワンストップサービスの充実にむけた区役所の機能強化について

２ 　近隣都市との連携強化について

(1) 今後、想定している近隣都市と連携した取り組みについて

(2) 観光資源を活用した近隣都市との連携による地域の活性化について

３ 　市民生活を支えるインフラ整備について

(1) まちの賑わいを維持するための移動手段の確保について

(2) 災害時における緊急輸送道路の整備について

順位 １３ 質問者 ４０番 久保田浩孝（公明党） （一括・一問一答）

１ 　市民生活の安全安心について

(1) キアシドクガ対策について

ア 木もれびの森におけるキアシドクガの発生状況及び取組と効果に

ついて

イ 民有地への対応について

ウ 今後の対策について

(2) 国道１６号大野台６丁目交差点の安全対策について

ア 交差点における課題について

イ 交差点における安全対策について

２ 　中高年齢層のひきこもりについて
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(1) 国の実態調査に基づいた本市の状況について

(2) 支援体制について

ア 支援体制の充実について

イ ひきこもりの長期化に対する支援体制について

３ 　インバウンド施策について

(1) 動画による積極的な観光情報の発信について

４ 　市税等歳入確保について

(1) 債権回収対策について

ア 収入未済額の削減状況と取組について

イ これまでの取組に対する評価と今後の課題について

ウ 第２次相模原市債権回収対策基本方針の取組について

エ 第２次方針における目標値の達成見込みについて

(2) 納税環境の更なる充実について

順位 １４ 質問者 ３６番 臼井貴彦（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　発達障害児者支援施策について

(1) 相談件数からみる本市の現状と課題について

ア 乳幼児期における支援について

イ 学齢期における支援について
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２ 　相模原市教育振興計画について

(1) 小中連携教育について

(2) 公共施設マネジメントの観点から、学校施設の今後について

３ 　ＪＲ相模原駅周辺の道路整備について

(1) 相模総合補給廠北側外周道路について

(2) 市道相模氷川について

４ 　情報発信のあり方について

(1) 広報紙の配布方法について

順位 １５ 質問者 １０番 田所健太郎（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　リニア中央新幹線について

(1) 市長の基本的な姿勢について

ア リニア建設について

イ 所信表明で述べた回送線の旅客線化の真意は

(2) 当初の計画から変更が相次いでいることについて

ア これまでにどのようなことが変更されたのか

イ なぜ、計画変更が発生しているのか

ウ ＪＲ東海に対し、事業説明会の再実施を求めるべきでは
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(3) 橋本駅南口の相原高校跡地での工事について

ア 市は、ＪＲ東海や東京電力、県から事前にどのような説明を受け

ていたのか

イ 住民や市道利用者への説明について

(4) リニア工事で発生している各地での事故をうけて

ア 本市内の地質等、詳細な調査の実施を求めるべきでは

イ ＪＲ東海に対し、毅然とした対応を

２ 　指定管理者制度について

(1) すべての指定管理者の事務執行状況調査の結果は

(2) 制度の見直しに向けた取り組み状況について

ア 見直しの体制について

イ 見直し内容と、今年度予定している２０施設の募集への反映は

３ 　学童保育について

(1) 児童福祉法改悪による職員配置基準の参酌化について

ア 現行の基準は、子どもの安全のための最低限の基準と考えるが、

市長の見解は

イ 本市の今後の対応は
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順位 １６ 質問者 ８番 秋本仁（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　国際的なビジネス展開について

(1) 今後の国際的なビジネス展開の必要性について

(2) カナダとの経済交流について

２ 　リニア中央新幹線関連事業について

(1) 橋本駅周辺のまちづくりについて

(2) 鳥屋地区の車両基地について

３ 　進展する超高齢社会への対応について

(1) 高齢者支援センターの現状について

(2) 高齢者支援センターの公募のあり方について

順位 １７ 質問者 ３４番 栗原大（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　観光政策について

(1) 津久井地域の観光政策を次期総合計画の基本計画に位置づけること

について

２ 　空き家の解消について

(1) 空き家バンクに登録のない空き家所有者の情報提供について

３ 　狭隘道路について
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(1) 津久井地域の狭隘道路の拡幅整備について

４ 　児童、生徒の食育について

(1) 子供がつくる弁当の日の実施について

５ 　シティーセールスについて

(1) 原動機付自転車のご当地ナンバープレートの導入について

順位 １８ 質問者 ４４番 小野沢耕一（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　高齢者の交通事故防止に向けて

(1) 防止対策の取り組みと考え方について

(2) 高齢者の運転免許証返納の奨励と公共交通の利用促進について

(3) 公共交通網の未整備地区への路線整備について

２ 　（仮称）新斎場について

(1) （仮称）新斎場の整備について

(2) 今後の取り組みについて

３ 　新たなバス路線の整備について

(1) 市民の利便性の確保に向けて

４ 　津久井地域における定住人口の確保について

(1) 雇用創出に向けた就労場所づくりについて

(2) 企業の立地ニーズの動向について
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順位 １９ 質問者 ２３番 五十嵐千代（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　本村市長が掲げる「市民との対話によるまちづくり」の実現のために

(1) 市長はなぜ「対話」を重視しているのか

(2) 職員に求められる「対話力」について

(3) 「対話」に必要なファシリテーター養成について

(4) 「対話」に必要な情報の可視化について

(5) 意思決定プロセスの各ステージで「対話」をどう位置づけるのか

２ 　「次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくり」における運営・検

討支援業務委託について

(1) 業務委託の目的について

(2) 再募集となった経緯について

(3) 事業者のファシリテーションスキルについて

(4) 今後の市民検討会の進め方について

３ 　中学校給食について

(1) 学校給食の意義について

(2) 市長の公約について

(3) 全員喫食の完全給食について
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順位 ２０ 質問者 ４１番 大崎秀治（公明党） （一括・一問一答）

１ 　ＳＤＧｓの取り組みについて

(1) ２０３０年に向けての本市の目標について

(2) 環境に関する取り組みについて

(3) 市民等に向けたパートナーシップの啓発について

２ 　防災対策について

(1) 防災教育について

(2) 消火栓スタンドパイプの設置拡充について

(3) 広域防災拠点としての役割について

(4) 冠水・浸水箇所の対策について

３ 　地域包括ケアシステムの構築について

(1) 成年後見制度の推進について

(2) 認知症対策について

４ 　食品の安全性と食育について

(1) 食品の安全検査について

(2) 国際基準への対応について

(3) 食育の取り組みについて
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順位 ２１ 質問者 ３９番 金子豊貴男（市民民主） （一括）

１ 　道路の安全対策について

(1) 横断歩道、通学路など道路の安全対策について

(2) 生活道路の舗装補修について

２ 　市内公共施設のトイレの洋式化の促進

(1) 本市公共施設のトイレの洋式化の実態

(2) 高齢化、国際化、家庭トイレの洋式トイレが常識となっているが、

公共施設のトイレの洋式化をどう進めていくのか

(3) 全市一斉のトイレの洋式化を進めるべきと思うが、市長の意気込み

は

３ 　基地問題　本村新市長の基本姿勢と市内基地の課題

(1) 基地全面返還に向けた市長の意気込みと返還４事案に対する取組に

ついて

ア 返還４事案それぞれの現状と課題について

イ 今後の取組について

(2) キャンプ座間のヘリコプター騒音被害対策について

(3) 市道新戸相武台の暫定利用に向けて
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順位 ２２ 質問者 ４７番 須田毅（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　木もれびの森の保全・活用について

(1) 将来に向けた保全について

(2) 散策しやすい環境の整備について

２ 　友好都市トロント市との交流について

(1) 今後の交流について

(2) トロント市民への情報発信について

３ 　バス交通について

(1) 市内のバス交通について

(2) 幹線快速バスシステムの進捗状況について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、市民民主クラブは市民民主、公明党相模原市議団は公明党、

日本共産党相模原市議団は日本共産党、颯爽の会は颯爽、会派に属していない

議員については無所属と表示しています。
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